

# Embarcación navegaba con exceso de pasajeros, informó la Armada: Naufragio de lancha de turismo dejaba 4 muertos, 4 desaparecidos y 24 sobrevivientes en costa osornina

Un total de 32 personas iban a bordo, cuatro más que su capacidad. Rescate se tornó muy complejo por las condiciones geográficas, en una zona de roqueríos inaccesible por tierra.

SOLEDAD NEIRA

Principalmente turistas que regresaban desde el apartado sector de Caleta Cóndor rumbo a Bahía Mansa, en la costa de la provincia de Osorno, en la Región de Los Lagos, eran los 30 pasajeros a bordo de la lancha "Río Cholguaco", que cerca de las 19:00 horas de ayer naufragó a la altura de la punta Tril-Tril.

La embarcación llevaba en total a 32 personas, incluidos sus dos tripulantes, pese a que su capacidad era para 28 ocupantes, incluida la tripulación, precisó el capitán de Puerto de Maullín, el teniente primero de la Armada Jorge Córdoba, a cuya jurisdicción corresponde ese sector.

El oficial precisó que el llamado de auxilio se recibió pasadas las 19:20 horas en el número de Emergencia Marítima 137, "dando cuenta que había una embarcación que había sufrido un volcamiento a la cuadra de Tril-Tril (...). Se inició una coordinación con medios locales, con embarcaciones pesqueras, para acudir en auxilio y se enviaron buques navales desde Puerto Montt, Valdivia y Corral, en la Región de Los Ríos".

## Solo se puede llegar por mar, aire o a caballo

La zona costera frente a donde ocurrió el naufragio es de muy difícil acceso. Solo se puede llegar por mar, aire o luego de una larga travesía a caballo. También es muy turística, particularmente después de que en 2004 atrajera la atención internacional por la llegada de las actrices Cameron Diaz y Drew Barrymore, acompañadas de un equipo de 20 personas en un helicóptero de la Fuerza Aérea para grabar un pro-



**PERITAJES.**— La investigación deberá establecer las causas del accidente, que se produjo en un área de difícil acceso.

grama de una cadena de televisión.

Ayer se desarrollaba en ese sector una fiesta costumbrista, por lo que al interés habitual se sumó un número importante de comerciantes que fueron a ofrecer sus productos. Por ello, no se descartaba que entre los pasajeros de la lancha sinistrada hubiera también residentes de Bahía Mansa.

De acuerdo con la información de la Armada, hasta anoche cuatro cuerpos habían sido recuperados y los rescatados sumaban 24 personas que habían llegado hasta el muelle de Bahía Mansa. Por ello, en ese momento la cifra de desaparecidos llegaba a cuatro.

Muchos de los sobrevivientes fueron evacuados en difíciles condi-

mediante embarcaciones de apoyo. Sin embargo, hasta el minuto, y en caso de que no puedan ser extraídos desde el mar por medio de las embarcaciones que se encuentran en el sector, se estaría realizando a contar de mañana (hoy lunes) con hora luz, mediante el apoyo de un helicóptero naval", informó cerca de las 22:30 horas el capitán Córdoba.

"Las condiciones de tiempo, en el momento del incidente, era de puerto abierto, sin embargo, en general esa zona siempre presenta oleaje y viento, generalmente de componente sur", añadió.

## Ocho niños fueron rescatados

En tanto, el alcalde de San Juan de La Costa, José Luis Muñoz, afirmó que todos los equipos municipales estuvieron

inmediatamente disponibles para la emergencia, partiendo por el Departamento de Salud que se constituyó en Bahía Mansa: "(El resto) estaban activados, nos han estado haciendo algunos requerimientos justamente en materia de combustible para las lanchas para que puedan operar, además de asistencia a los sobrevivientes".

La autoridad recalcó el apoyo en salud para las personas que podrían tener "un trauma lógico".

Pasadas las 22:40 horas, el comandante de Carabineros Carlos Reyes confirmó desde el lugar que los fallecidos sumaban cuatro.

Asimismo, se confirmó que ocho niños que iban a bordo de la lancha fueron rescatados y trasladados a la posta de Bahía Mansa.

ciones desde una zona de roqueríos, lo que se agravó por la oscuridad de la noche, el oleaje y el viento. Todo lo anterior quedó registrado en videos de pescadores que estaban en la zona y relataban con impotencia las dificultades para llegar a la zona desde donde sobrevivientes intentaban encender fuego con chalecos salvavidas para guiar a los rescatistas.

## Helicóptero naval iba a sobrevolar esta mañana

"Hasta el momento no tenemos certeza de la cantidad de gente que se encuentra en el sector de roqueríos, de muy difícil acceso, sin llegada por tierra. Se ha ido efectuando la recuperación de algunos de ellos